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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырские школьники отправились на отдых в оздоровительный лагерь 
24 октября 38 учеников 5-8 классов из города Дудинки и села Хатанга, проявившие 

особую активность в учебной деятельности, отправились в оздоровительный лагерь 
«Юность» в г. Ессентуки, здесь ребята пробудут до 13 ноября. 

Программы отдыха включают спортивные, прикладные и творческие направления, где 
каждый сможет себя проявить. Также для юных таймырцев будут организованы 
разнообразные кружки, конкурсы, концерты, экскурсии и многое другое. 

Поездка осуществляется в рамках программы «Дети Арктики». Путевка на 21 день и 
проезд к месту отдыха и обратно полностью финансируются за счет средств федерального и 
краевого бюджетов. 

«Таймыр» 
 

Прокурор Таймырского района Сергей Трофимов проведет личный прием граждан 
30 октября с 09:00 до 13:00 прокурор Таймырского района Сергей Трофимов проведет 

прием граждан по вопросам защиты прав обучающихся образовательных учреждений. 
Прием граждан будет проводиться в здании прокуратуры района по адресу: г. Дудинка, 

ул. Театральная, д. 10. 
Предварительно записаться на прием можно по тел. 8 (391) 91-5-03-57. 
Для наиболее полного и эффективного разрешения вопросов, требующих проверки, 

гражданам целесообразно иметь на руках заявление с указанием основных доводов, на 
которые хотели бы получить исчерпывающий ответ. 

 

Проект добычи угля на Таймыре оказался под угрозой из‑за отсутствия судов 
На сегодняшний день корпорация АЕОН не заключила соглашения на строительство ни 

одного из 16 балкеров ледового класса для вывоза угля с Сырадасайского месторождения. 
Это ставит под угрозу проект по добыче угля на Таймыре, сообщает «Коммерсант». 

Завершить строительство 2 балкеров необходимо к концу 2025 года, еще 4 судна 
должны быть готовы в 2026 и 2027 годах, а оставшиеся – в 2029-2030 годах. Проблема с 
вывозом угля с Сырадасайского месторождения может привести к снижению грузопотока на 
24 млн тонн с 2030 по 2035 годы. 

В мае этого года компания «Северная звезда», которая является оператором проекта 
освоения месторождения, попала под антироссийские санкции со стороны США. С этим 
связаны сложности с заказом балкеров на зарубежных верфях. 

Аналитики считают, что корпорации придется привлекать иностранные балкеры с рынка, 
так как в стране нет свободных мощностей для строительства судов. А с марта 2026 года для 
их создания понадобится специальное разрешение российского правительства. 

Освоение Сырадасайского месторождения осуществляется в рамках создания угольного 
кластера на Таймыре. Его ресурсы оцениваются в 5 млрд тонн. До 2025 года общий объем 
инвестиций в проект составит свыше 45 млрд рублей. 

РИАМО 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке обсудили планы по благоустройству городских территорий 

23 октября в Дудинке состоялось совместное выездное совещание представителей 
органов местного самоуправления города Дудинки и Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района по осмотру объектов благоустройства на предмет необходимости 
проведения ремонтных работ. Участие в мероприятии приняли глава Таймыра Евгений 
Вершинин, председатель районного Совета депутатов Владимир Шишов, глава города 
Дудинки Юрий Гурин, районные депутаты и представители профильных отделов городской и 
районной администраций. 
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Как отметил глава Таймыра Евгений Вершинин, сейчас завершается бюджетный 
процесс и для более качественного распределения средств было принято решение со всеми 
заинтересованными сторонами выехать на объекты. По всем осмотренным территориям уже 
сформированы конкретные предложения. Осталось определить источники финансирования. 

Участники выездного мероприятия посетили территории, прилегающие к детской 
спортивной школе по национальным видам спорта им. А. Г. Кизима и Дудинской гимназии. 
Здесь администрацией муниципального района рассматривается возможность выделения 
средств для реконструкции спортивных площадок. Пообщавшись с директорами учреждений 
Олегом Рогуленко и Викторией Федоровой, было поддержано расширение функционала 
спортивных объектов для активных видов спорта зонами для подготовки к сдаче нормативов 
ГТО с уличными тренажерами. Директор гимназии также обозначила необходимость ремонта 
входной группы школы. 

Следующей остановкой стала территория, прилегающая к памятнику воинам-таймырцам, 
павшим в годы Великой Отечественной войны. Глава города Дудинки Юрий Гурин 
проинформировал присутствующих о проделанной в летний период работе и о дальнейших 
планах по благоустройству этого значимого объекта. «В целом нами разработан комплексный 
проект благоустройства данной территории, но возможность его реализации, естественно, 
упирается в недостаточность средств. В этом году нам удалось реконструировать постаменты 
под танком и пушками, проложить кабель для установки опор уличного освещения, 
отремонтировать часть тротуара. До конца года планируем заменить баннер „Поколение 
победителей“. Приближается юбилей Великой Победы и без поддержки района придать 
должный вид мемориалу будет очень непросто», — сказал Юрий Гурин. 

Совещание завершилось во дворе дома № 17А на улице Щорса, где обсуждался проект 
ремонта дворовой территории с комплексом мер по отводу грунтовых вод. В этом году по 
программе формирования комфортной городской среды был отремонтирован двор Щорса, 
17Б, и ремонт территории Щорса, 17А будет логичным продолжением, позволяющим в 
перспективе решить проблему с обводнением территорий этих дворов. Кроме этого, 
участники совещания обсудили необходимость ремонта памятника репрессированным с 
прилегающей к нему территорией. 

По итогам встречи было принято решение об актуализации проектно-сметной 
документации по всем рассмотренным объектам и направлении обновленных сведений о 
потребности в финансировании работ в адрес главы Таймыра для принятия окончательного 
решения. 

 
Три цистерны грузового поезда сошли с рельсов в красноярской Дудинке 

Три порожние цистерны грузового поезда сошли с рельсов на станции Дудинка-
Сортировочная Норильской железной дороги в Дудинке Красноярского края, сообщает 
Западно-Сибирская транспортная прокуратура во вторник. 

"По предварительным данным, 23 октября 2023 года около 23 часов местного времени 
на железнодорожной станции Дудинка-Сортировочная Норильской железной дороги в г. 
Дудинка Красноярского края при следовании грузового состава произошел сход трех 
порожних цистерн с опрокидыванием одной из них", - говорится в сообщении. 

Причины произошедшего устанавливаются. На месте проведены аварийно-
восстановительные работы. 

Норильской транспортной прокуратурой проверяется исполнение законодательства о 
безопасности движения и эксплуатации железнодорожного транспорта. 

ИНТЕРФАКС-СИБИРЬ 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
До старта «Серной программы» осталось чуть больше суток 

На сайте «Норникеля» появился обратный отсчет времени до старта «Серной 
программы». Компания готова к запуску первого этапа крупнейшего экологического проекта 
страны на Надеждинском металлургическом заводе. 
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Проект направлен на кардинальное снижение выбросов диоксида серы с 
улучшением экологической обстановки в регионе. 

«Норникель» инвестирует колоссальные средства в экологическую программу и 
улучшение условий жизни на территориях, где работают предприятия компании. Общая 
стоимость программы оценивается в 300 миллиардов рублей. 

Снижение общего объема выбросов SO2 на предприятиях Норильского дивизиона после 
полного запуска «Серной программы» на НМЗ составит 45 процентов. 

 «Северный город» 
 

"Велес Капитал" сохраняет рекомендацию "продавать" для акций Норникеля 
"Велес Капитал" сохраняет рекомендацию "продавать" для акций "Норильского никеля" 

на фоне слабых операционных результатов компании за 3К23, сообщается в комментарии 
инвесткомпании. 

"Норникель" представил слабые операционные результаты за III квартал 2023 года. 
Производство никеля снизилось на 9,0% г/г, меди - на 11,2% г/г, палладия - на 6,9%, платины - 
на 6,4% г/г. Спад производства никеля, меди, палладия и платины наложился на снижение 
мировых цен на цветные металлы, что должно оказать негативное влияние на финансовые 
результаты II полугодия 2023 года. Мы сохраняем осторожный взгляд на бумаги "Норникеля" 
с рекомендацией "продавать", - отмечает аналитик Василий Данилов. 

/Интерфакс/ 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Сергей Верещагин: «Предстоит большая работа по выполнению поручений Президента 
о развитии Красноярского края» 

Состоялось первое после выхода указа Губернатора «О структуре исполнительных 
органов Красноярского края» заседание краевого Правительства. Сергей Верещагин 
прокомментировал изменения каркаса кабинета министров. «Новая структура Правительства 
сформирована, исходя из тех задач, которые ставит перед нами глава региона. Во многом 
она схожа со структурой Правительства РФ. Это неслучайно, учитывая, что одна из задач, 
поставленных Губернатором, – укрепление коммуникаций с федеральными органами власти. 
Особенно это актуально после утверждения перечня поручений Президента по итогам 
совещания о социально-экономическом развитии Красноярского края. Задачи эти масштабны, 
и нам предстоит организовать большую работу по их выполнению», – подчеркнул Сергей 
Верещагин. 

Также на заседании Правительства в соответствие с осенней корректировкой краевого 
бюджета приведены несколько государственных программ. 

Так, объём краевой госпрограммы «Развитие здравоохранения» увеличен на 6,4 млрд 
рублей. Дополнительные средства в том числе будут направлены на строительство 
врачебных амбулаторий в Каратузском, Минусинском и Ужурском районах, реконструкцию 
учреждений здравоохранения, приобретение медицинского оборудования и лекарств.   

Расходы по госпрограмме «Развитие образования» увеличены на 2,3 млрд рублей. 
Значительная часть этих средств (1,7 млрд рублей) направлена на индексацию зарплаты на 
6,3% с 1 июля этого года. Также средства выделены на создание новых мест школах, 
ремонты кровли в учреждениях среднего профобразования, стипендии супругам или детям 
участников специальной военной операции, приобретение новых учебников истории и другие 
цели. 

Финансирование госпрограммы «Развитие культуры и туризма» увеличено на 1,1 млрд 
рублей. Средства предназначены на сохранение объектов культурного наследия 
(Красноярский драмтеатр им. Пушкина и Минусинский колледж культуры и искусств), 
поддержку инвестпроектов по созданию модульных гостиниц (107 номеров в 2023 году и 125 
номеров в 2024 году), а также на строительство и модернизацию учреждений культуры и 
туристической инфраструктуры (Национальный центр в мемориальном комплексе В.П. 
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Астафьева, Таймырский Дом народного творчества, инфраструктура для развития 
водного сообщения по маршруту Красноярск – Дивногорск). 

Кроме того, установлены размеры средней стоимости путёвки в краевые 
оздоровительные лагеря на 2024 год. В частности, цена путёвки с пребыванием детей не 
менее 21 дня составит 32 817 рублей. В лагерях с длительностью пребывания не менее 42 
дней (для детей из северных территорий) стоимость путёвки в следующем году составит 65 
634 рублей. Добавим, что часть путёвок бесплатна для отдельных категорий детей, а в 
остальной части родительская плата составляет 30% от стоимости путёвки. 

Красноярский край 
 

Объем инвестиций в проект «Роснефти» «Восток Ойл» составит 11,8 трлн руб. 
Объем инвестиций в создание новой «нефтегазовой провинции» «Восток Ойл» (проект 

реализует «Роснефть» на севере Красноярского края) составит 11,753 трлн руб., следует из 
распоряжения правительства. Этим распоряжением утвержден план реализации Стратегии 
социально-экономического развития Сибирского федерального округа до 2035 года. 
Разработка месторождения «Восток Ойл» — один из проектов, включенный в эту стратегию. 

В сентябре глава «Роснефти» Игорь Сечин говорил президенту Владимиру Путину, что в 
«Восток Ойл» предполагается вложить около 12 трлн руб. «Крупнейший нефтегазовый проект 
в мире — 6,5 млрд тонн по нефти и порядка 10 трлн кубических метров газа», — отмечал он. 

Согласно стратегии правительства, создание новой «нефтегазовой провинции» «Восток 
Ойл» потребует 11,753 трлн руб инвестиций. Срок реализации — 2036 год. Благодаря ему 
будет создано 83 тыс. рабочих мест. Ответственные за этот проект в стратегии 
правительства. 

В 2021 году губернатор Красноярского края Александр Усс оценивал объем инвестиций в 
реализацию проекта в 10 трлн руб. 

РБК 
 
В Красноярском крае к 2035 году построят туристический комплекс «Затундра» 

Многофункциональный туристический комплекс «Затундра» появится в Красноярском 
крае к 2035 году, сообщается в Стратегии социально-экономического развития Сибири, 
опубликованной на сайте кабмина. 

Так, объем инвестиций в проект до 2035 года составит порядка 20 миллиардов рублей, а 
количество рабочих мест планируется на уровне 800. 

За выполнение проекта отвечает правительство Красноярского края, ПАО «Горно-
металлургическая компания «Норильский никель», ООО «Васта Дискавери».  

press-line.ru 
 

В Красноярском крае куриные яйца за год подорожали на 25 % 
В Красноярском крае сильно выросла цена куриных яиц. За год продукт подорожал на 25 

%, по данным Красноярскстата. 
В сентябре 2022 года десяток стоил 67 рублей, отмечает «Комсомольская правда — 

Красноярск». Осенью этого года цена составляла уже 105 рублей. Если сравнивать с 
августом, стоимость выросла на 13,9 %. 

Кроме того, на 3 % выросла средняя цена курицы. В сентябре килограмм стоил 248,77 
рублей. Также подорожали хлеб и булочные изделия, сливочное масло, молоко. 

newslab 
 

В Красноярском крае занимается спортом половина жителей 
Почти половина жителей Красноярского края занимается спортом. В пресс-службе 

территориального минспорта уточнили, что речь идет о 48 процентах населения. Из этого 
числа подавляющее большинство (порядка 93 процентов) - красноярцы младше 30 лет. 

В правительстве региона рассчитывают, что цифра по вовлеченным в спорт землякам к 
2023 году достигнет 75 процентов. В кабмине уверены: этому будет способствовать развитие 
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тематической инфраструктуры. Так, за годы на красноярской земле появится семь новых 
спортобъектов. 

krsk.kp.ru 
 

5. СМИ о России 
 

Путин предостерег от последствий из-за оправдания нацистских преступников 
Оправдание нацистских преступников приводит к трагическим последствиям, поэтому 

необходимо отстаивать правду о Великой Отечественной войне. С таким заявлением 
выступил президент России Владимир Путин, передает РИА Новости. 

«Мы видим, к каким трагическим, разрушительным последствиям <…> приводит прямая 
фальсификация истории», — отметил Путин. 

Президент подчеркнул, что необходимо твердо противостоять любым попыткам 
пересмотреть вклад России в великую Победу. 

В начале сентября Путин рассказал о непобедимости русского народа. Он подчеркнул, 
что жители страны были непобедимы в годы Великой Отечественной войны и остались 
такими по сей день. По мнению президента, это стало залогом победы Советского Союза в 
схватке с гитлеровской Германией. Российский лидер также вспомнил историю про войну, 
которую будущему президенту рассказал его дедушка. 

«Газета» 
 

Шойгу проинспектировал передовой пункт управления группировки "Восток" 
Министр обороны РФ Сергей Шойгу посетил зону специальной военной операции (СВО) 

на Украине и проинспектировал передовой пункт управления группировки "Восток" на 
южнодонецком направлении. 

"На командном пункте глава российского военного ведомства заслушал доклады 
командующего группировкой и офицеров штаба по текущей обстановке, характеру действий 
противника и выполнении российскими войсками боевых задач на основных тактических 
направлениях", - говорится в сообщении Минобороны РФ. 

Шойгу, в частности, заслушал доклады начальников служб о готовности группировки 
"Восток" к действиям в зимний период, сказано в релизе. Министр также поручил 
сформировать дополнительный оперативный резерв зимней формы одежды. 

Кроме того, российское Минобороны в среду распространило кадры работы Шойгу в зоне 
СВО - он летит на вертолете и проводит совещание. 

…"Сергей Шойгу обратил особое внимание командующего и командиров на 
своевременное и достаточное обеспечение всего личного состава группировки новым зимним 
обмундированием, а также формировании дополнительного оперативного резерва зимней 
формы одежды и утепленной обуви", - подчеркивается в нем. 

INTERFAX.RU 
 

Правительство РФ создаст электронный реестр работодателей, привлекающих 
работников-иностранцев 

Правительство планирует создать электронные реестры работодателей и прибывающих 
в Россию работников-иностранцев, сообщает сайт кабинета министров России. 

"Нужно четко понимать, кто приезжает в нашу страну, какими профессиональными 
знаниями и опытом обладают эти люди, соотносить такие сведения с развитием рынка труда 
по конкретным отраслям, мониторить динамику изменения ситуации, определять, где может 
возникнуть критический недостаток собственных кадров. И исходя из всего комплекса данных, 
принимать выверенные решения", - заявил глава правительства РФ Михаил Мишустин, 
выступая на стратегической сессии по миграционной политике во вторник. Слова премьер-
министра также приводятся в сообщении на сайте. 

В рамках внедрения цифровых инструментов в сфере управления миграцией 
планируется осуществить перевод всех видов взаимодействия государственных органов с 
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иностранными гражданами в удобный онлайн- формат, и это, в том числе, поможет "усилить 
контроль в такой чувствительной сфере, как миграция", говорится в сообщении на сайте. 

"Учитывая значительные миграционные потоки в нашу страну, вопросам безопасности 
нужно уделить особое внимание", - подчеркнул Мишустин. 

По его словам, совершаемые приезжими правонарушения, как правило, вызывают 
широкий социальный резонанс. 

"Важно обеспечить должный уровень контроля за пребыванием в России работников из-
за рубежа. Эффективно выявлять нелегальных лиц и тех, кто склонен к противоправной 
деятельности", - отметил Мишустин. 

 ИА "Финмаркет" 
 

МВД РФ: каждое четвертое преступление мигрантов в России связано с наркотиками 
25% преступлений, совершенных мигрантами в России, связаны с наркотиками. Об этом 

заявил глава МВД РФ Владимир Колокольцев на заседании коллегии по вопросам 
противодействия незаконной миграции. 

«Сегодня с наркотиками связано каждое четвертое деяние выходцев из других стран. 
Два года назад было каждое восьмое. Есть факты организации преступных сообществ, 
включая межрегиональные, а также создание подпольных лабораторий», - отметил министр. 

Колокольцев указал и на тот факт, что в России по вине мигрантов в ДТП ежегодно 
гибнет около 500 человек. 

Министр оценил эффективность системы обязательной дактилоскопии для мигрантов, 
база биометрических данных в прошлом году выросла на 4 млн человек. 

Министр потребовал своевременно реагировать на преступления, совершаемые 
гражданами других стран.  

runews24.ru 
 

Увеличение пенсий неработающим пенсионерам коснется более 32 млн граждан 
Законопроект об увеличении пенсий неработающим пенсионерам в 2024 году был 

принят Государственной Думой на первом чтении. В рамках рассмотрения проекта закона о 
федеральном бюджете на период 2024–2026 годы, которое состоится на этой неделе, ГД 
также рассмотрит другие бюджетообразующие законопроекты. Председатель ГД Вячеслав 
Володин отметил, что Президент РФ Владимир Путин поручил законодательно обеспечить 
решение вопроса об увеличении пенсий неработающим пенсионерам. 

Согласно предложению, с 1 января 2024 года страховые пенсии по старости увеличатся 
на 7,5%. Это решение затронет более 32 миллионов граждан, по словам Вячеслава 
Володина. 

Председатель ГД добавил, что все необходимые средства для поддержки пенсионеров 
уже предусмотрены в проекте федерального бюджета. Дополнительные расходы на 
повышение пенсий в 2024 году составят около 234 миллиардов рублей. 

Кроме того, по словам Вячеслава Володина, в среду, 25 октября, депутаты рассмотрят 
еще один бюджетообразующий законопроект на первом чтении, который касается увеличения 
минимального размера оплаты труда в следующем году. 

МК 
 

Абрамченко: цены на яйца и курицу в России стабилизировались и начнут снижаться 
Цены на яйца и курицу в России стабилизировались и начнут снижаться, отечественные 

производители нарастят производство к концу года примерно на 3%, заявила журналистам 
вице-премьер Виктория Абрамченко. 

По данным Росстата, в сентябре рост цен на мясо кур составил 5,67%, на яйца - на 
7,83%. К 16 октября курятина подорожала еще на 2,5% по сравнению с концом сентября, яйца 
- на 7,8%. Свежие данные по динамике цен в РФ будут опубликованы в среду, 25 октября. 

"Что касается мяса птицы и яиц - связано это со многими факторами, но на совещаниях, 
которые были проведены с производителями, с отраслевым союзом, мы договорились, что 
они выходят по росту производства к концу года примерно на 3%. И соответственно сейчас 
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уже цены стабилизировались, уже роста нет. Дальше ожидаем снижения цен", - сказала 
Абрамченко. 

Она отметила, что осенью текущего года рост показали три категории товаров - это 
куриные яйца, мясо птицы и томаты. "В корзине социально значимых товаров мы томаты не 
учитываем, потому что как раз начался сезон, когда появились тепличные томаты, и когда 
томаты начали поступать из-за рубежа. Они были намного дороже, и это было связано много 
с чем - и с подорожавшей логистикой, и с курсом рубля", - указала она. 

Томаты в сентябре выросли в цене на 21,7%, следует из данных Росстата. 
РИА Новости 

 
6. Разное 
 
Как ближневосточный конфликт ударит по Киеву 

Конфликт в Газе продолжает расширяться и углубляться. Израильские власти заявляют 
о готовности к проведению наземной операции в секторе Газа. ХАМАС отвечает, что ждет 
израильскую армию для того, чтобы сжечь ее в городских кварталах Газы. Бойцы «Хезболлы» 
говорят, что готовы присоединиться к своим палестинским братьям и открыть для Израиля 
северный фронт – и сейчас этот фронт постепенно открывается. Иракские ополченцы 
(финансируемые Ираном) уже присоединились – они начали обстрел американских баз на 
территории Ирака и Сирии. Среди американских военнослужащих есть жертвы – что, в свою 
очередь, пододвигает Соединенные Штаты к полноценному включению в конфликт. 
Включению, которое будет и без того практически неизбежно в том случае, если «Хезболла» 
(у которой под штыком до сотни тысяч бойцов и полный арсенал современного вооружения) 
все-таки откроет против израильтян второй фронт. 

В России за всем происходящим следят очень пристально. Да, позицию Москвы можно 
условно считать немного пропалестинской (российские власти осудили ХАМАС, но в то же 
время выступили против ковровых бомбардировок сектора Газа и напомнили Израилю и 
окружающим о необходимости создания Палестинского государства), однако Кремль 
держится над схваткой. Ни в коей мере не участвует в ней, призывает к мирному решению 
конфликта. Ну и, конечно же, не допускает внутреннего раскола общества из-за внешнего 
конфликта – в отличие от ряда европейских стран, в России нет массовых демонстраций ни в 
поддержку евреев, ни в поддержку палестинцев. 

Линия России объясняется очень просто: это не наш конфликт. Он чужой. Нам туда лезть 
бессмысленно. И не только потому, что тогда Россия потеряет уникальный статус страны, 
сохраняющей хорошие отношения как с Израилем, так и с обеими частями Палестинской 
автономии. Но еще и потому, что США и ЕС сейчас смещают свое внимание на Ближний 
Восток. 

Во-первых, рушится западный пропагандистский конструкт о «неприемлемых российских 
зверствах на Украине» – что бы там ни говорил Джо Байден о приравнивании России к 
ХАМАС, российские войска даже не приблизились – и не собирались этого делать – ни к 
палестинскому, ни к израильскому способам ведения войны. Ни к палестинскому терроризму, 
ни к израильским ковровым бомбардировкам. К тем самым бомбардировкам, о которых 
западные лидеры вынуждены скромно молчать, теряя тем самым остатки прав что-то там 
говорить о российских атаках. Да, конечно, они будут говорить, как это делает та же Урсула 
фон дер Ляйен. Но у всех теперь будет проходить четкая параллель с молчанием по Газе. 

Во-вторых, рушится медийный конструкт. Все эти полтора года СВО Украина не слезала 
с главных полос западных СМИ. Американским и европейским изданиям удалось превратить 
ее чуть ли не в важнейший внешнеполитический вопрос для западных обывателей. Внушить 
людям, что они должны просыпаться и засыпать с мыслью о том, как там поживает 
Зеленский. Чем лидер киевского режима и пользовался, устраивая массовые гастроли по 
западным странам и даже не выпрашивая, а требуя поддержки. Сейчас же Украина уходит на 
второй план, что сокращает лоббистские возможности киевского режима. 
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В-третьих, Украина лишается еще и финансирования, а также поставок оружия. 
Львиная доля всего этого (особенно оружия, которого в западных закромах не так много 
осталось) будет теперь идти Израилю. На его операцию в секторе Газа (которая потребует 
колоссального количества снарядов и техники), а также возможную войну против «Хезболлы» 
и иных иранских прокси. Ну и естественно американцы здесь должны еще закладываться на 
возможную конвенциональную войну против Ирана на территории Ирака и даже на то, что в 
игру «разожги новый конфликт, пока США заняты Украиной и Израилем» вступит еще и Китай. 

Ну и, наконец, в-четвертых, рушится западный дипломатический конструкт. Много 
месяцев Вашингтон и Брюссель пытались превратить западную изоляцию России в 
общемировую. Обхаживали страны Глобального Юга, уговаривали их присоединиться к 
антироссийским санкциям или как минимум не помогать Москве. Сейчас же изоляции 
подвергается сам Запад – правительства мусульманских стран не могут игнорировать 
европейскую и американскую поддержку Израиля, поэтому совершают демарши (как, 
например, отказ иорданского короля проводить большой ближневосточный саммит с 
Байденом). Запад и Восток оказались по разные стороны баррикад, что дает Москве новые 
шансы по сближению и взаимовыгодному сотрудничеству с арабскими государствами. А 
также для миротворческих инициатив, поскольку контакты с Израилем Россия не разрывала.   

По сути, у этого конфликта есть лишь два опасных для России сценария. Первый – 
сирийский. Если война разрастется вширь, то Дамаск вряд ли останется в стороне. А на 
территории Сирии, между прочим, находятся российские военные базы. Второй – если будут 
летать ядерные снаряды. К сожалению, существуют варианты, когда Израиль или даже США 
будут вынуждены начать ядерную войну против того же Ирана. 

В остальном же Москва получает окно возможностей для решения своих проблем с 
киевским режимом. 

Взгляд 
 

Топить будем без разбора: В Кремле объявили флот НАТО плавучими мишенями для 
русских кораблей в Балтике 

Глубины на Балтике небольшие, но вода гадкая, мутная и заиленная изрядно. А потому 
крайне непросто ориентироваться под водой и искать, что там и где было потоплено. Это к 
тому, что в случае реального противостояния России с НАТО в акватории слишком много 
кораблей пропадет без вести. И те, кто мечтают о военных подвигах, скорее всего, станут 
кормом для крабов. Незавидная участь. 

В официальном ответе Кремля на угрозы со стороны латвийского президента есть одна 
малозаметная нейтральная фраза. А именно то, что любые угрозы необходимо воспринимать 
серьезно, и уж только потом смотреть, от кого они исходят. На практике это означает, что 
если некий военный корабль действительно попытается помешать российским судам 
передвигаться по Балтийскому морю, то он станет законной целью для всего балтийского 
военного флота РФ. И на его флаг посмотрят только после того, как потопят – если смогут 
что-то разглядеть в мутной воде. 

Замминистра иностранных дел России Александр Грушко указал Латвии, что её 
собственный флот вряд ли способен реализовать то, что к чему призывает президент этой 
страны. Но будет интересно попробовать и проверить, как быстро в НАТО забудут свою 5-ую 
статью устава, откажутся спасать неразумного лимитрофа. Придумают некую изящную 
причину, по которой следует отказать Латвии в защите от России из-за данного случая. Ибо 
всем понятно, что повреждение газопровода не повод для войны, в отличие от обвинения в 
этом другого государства. 

Или все же получится важный прецедент и тогда уже Россия сможет предъявить 
претензии за уничтоженные «Северные потоки» США, не утруждая себя предоставлением 
доказательств? А почему бы и нет? Запретить американцам доступ в Балтийское море и 
топить всех, кто запрет нарушит. Дело хлопотное, но посильное. А на крайний случай можно 
отбомбиться по портовой инфраструктуре всех стран НАТО в регионе, чтобы исключить риски 
того, что она будет использована для диверсий на оставшейся нитке СП. 
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Те, кто выдвигают обвинения в адрес России, упускают важный момент. 
Реализовать угрозы своими силами они вряд ли могут, а рисковать ради кого-то другие 
страны не спешат. Но в ответ на агрессию, пусть и словесную, Москва имеет полное право 
потратить десяток-другой «Кинжалов». Даже не так – это очень было бы неплохо сделать, 
чтобы преподать урок всем остальным. Может, сказать Ринкевичсу спасибо за повод? 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 25.10.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 93,52 ▼ 1, 19 

EUR 99,55 ▼ 0, 75 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


